
会 議 録 

 

会議名 令和４年度第 1回学校体育施設開放運営委員会 

開催日時 令和４年４月７日（木）午後２時から午後２時 35分まで 

場 所 東浦町はなのき会館 研修室 

出席者 

委員 

関係学校職員 

古田 英隆氏（４年度新任） 

星  悟 氏 

橋本 記江氏 

石井 香織氏（４年度新任） 

依岡 真吾氏 

竹内 裕子氏（４年度新任） 

桑山 晃司氏（４年度新任） 

渕上 正毅氏 

加藤 崇宏氏（４年度新任） 

高橋 識充氏（４年度新任） 

利用団体の代表者 

山口 友美氏（４年度新任） 

鈴木 了三氏 

公募委員 

 梶山 博史氏 

事務局 

庄子教育長、石川教育部長 

杉浦スポーツ課長、永井統括補佐、重野スポーツ係長、

塚田主任 

欠席者 二宮 立美氏 

議題 
（１）令和４年度の登録団体について 

（２）令和３年度学校体育施設の利用状況について 

傍聴者の数 １名 

  

あいさつ 

庄子教育長 

学校施設開放（以下「学校開放という」。）は、学校施設を地域住民に開放し、ス

ポーツ、文化活動等を振興していくことが目的である。特に学校の校務主任の先生

方には、その意味をもう一度確認し、利用団体への連絡や施設管理で配慮すべき点

など管理面に活かしていただきたい。 

また、利用団体は学校開放を通じ、社会教育施設でもある学校の体育館・グラウ



ンドの利用の仕方、生涯学習につながる活動の意義などを子どもたちへ伝えてもら

いたい。 

学校開放で利用者が施設を気持ちよく使っていただけるよう協力をお願いした

い。 

審議内容 

 役員（委員長・副委員長）の選出について 

 委員長 二宮 立美 氏 

 副委員長 鈴木 了三 氏 

 

議題 

（１）令和４年度の登録団体について 

資料１に沿って説明。本年度の小中学校登録団体は 94団体となっている。夜間

照明の運動場を利用する登録団体は４団体（前年度対比－２団体）となっており、

合計では 98団体（前年度対比―１団体）であった。令和３年度は、活動が行えな

い期間もあり活動を縮小した団体もあった。 

（２）令和３年度学校体育施設の利用状況について 

事務局・・・ 

 

 

 

 

 

 

委員 ・・・ 

 

 

 

事務局・・・ 

 

 

 

 

 

委員・・・ 

 

 

 

 

たばこの吸い殻やゴミの廃棄、鍵等のかけ忘れや利用上のルー

ル・マナーについての報告を受けている。この後行う連絡会でも、

利用団体に再度指導を行う。気づいたことがあれば、事務局に気

軽に相談してもらいたい。 

報告については、昨年度と同様に学校開放に関する町ホームペー

ジで注意喚起を行い、利用団体へ周知していく。 

 

今年度から、町営第１グラウンド、文化広場テニスコートの利用

時間が午後９時 30 分から午後９時へ変更となった。学校開放の

利用時間午後９時 30分までと異なる理由は。 

 

ご質問の施設及び各地区ふれあいセンター等の利用終了時間を

午後９時にした理由は、利用割合が比較的低い点等から、終了時

間を午後９時で統一することで、施設管理の効率化が図られるた

め、実施した。 

学校開放については、利用団体の状況を見ながら、検討していく。 

 

学校開放の利用時間について、気温が高い夏季の利用終了時間を

午後５時から午後７時までに変更するなど、社会情勢を踏まえた

対応をお願いしたい。 

屋外トイレにごみが捨てられていることがある。 

 



事務局・・・ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員・・・ 

 

 

事務局・・・ 

 

学校開放は、学校教育法、社会教育法、スポーツ基本法の三つの

法律の中に位置づけられ、学校の教育に支障のない限り開放する

ものであるため、可能な限り配慮したい。 

令和５年度からの国の方針である、学校部活動の段階的な地域移

行に向けて、今後、学校利用が増える見込みであるため、できる

限り学校施設を有効に使い、スポーツ振興を図りたい。 

ごみだけに関わらず気づいた点がある場合は連絡をしていただ

くよう団体にお願いしている。町のホームページで注意等を促し

ているので、引き続き報告をお願いする。 

 

小学校部活動が廃止となり、授業でも使用しない卓球台の活用方

法は。 

 

今年５月にスポーツ庁の学校部活動の段階的な地域移行に向け

た審議会の結果が示される予定。その結果を踏まえ、各学校備品

の町の活用方針を決定したいため、お待ちいただきたい。 

 

 

その他、連絡・依頼事項等 

・運営委員会終了後、午後３時から利用者向けの学校開放連絡会を開催する。 

事務局の全体に関する事項を説明後、各学校のグループに分かれ、意見交換を行

っていただくため、校務主任は進行及び取りまとめをお願いしたい。 

また、意見交換後、施設を利用する上の注意点や学校施設が利用できない日程に

ついても周知いただきたい。 

 

閉会 

午後２時 35分 

 

会議録作成者 学校体育施設開放運営委員会事務局 


